

## Jean-Baptiste André Godin à monsieur A. Gauchet, 11 novembre 1882

Auteur·e : Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Informations sur le document source

Cote FG 15 (22)

Collation 2 p. (458r, 459v)

Nature du document Copie à la presse d'un manuscrit

Lieu de conservation Bibliothèque centrale du Conservatoire national des arts et métiers, Paris

### Citer cette page

Godin, Jean-Baptiste André (1817-1888), Jean-Baptiste André Godin à monsieur A. Gauchet, 11 novembre 1882, Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle) consulté le 14/02/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/FamiliLettres/items/show/50842>

Copier

### Informations sur l'édition numérique

Éditeur Équipe du projet FamiliLettres (Familistère de Guise - CNAM) & Projet EMAN (UMR Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle)

Droits Familistère de Guise et Bibliothèque centrale du CNAM ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

### Présentation

Auteur·e [Godin, Jean-Baptiste André \(1817-1888\)](#)

Date de rédaction [11 novembre 1882](#)

Lieu de rédaction Guise (Aisne)

Destinataire [Gauchet, A.](#)

Lieu de destination Laeken, Bruxelles (Belgique)

Scripteur / Scriptrice [Moret, Marie \(1840-1908\)](#)

## Description

Résumé Godin fait des observations sur le modèle d'une cuisinière belge dont Gauchet lui a envoyé le dessin. Sur un puits.

Notes La lettre est référencée à l'entrée « Gauchet et Bourgeois » de l'index du registre de correspondance.

Support La copie de la lettre utilise le papier du registre orienté dans le format paysage ; le texte est copié sur deux colonnes, chacune correspondant à une page de la lettre.

## Mots-clés

[Appareils de cuisson](#), [Dessin](#), [Fonderies et manufactures "Godin"](#)

Notice créée par [Pauline Pélissier](#) Notice créée le 21/11/2023 Dernière modification le 06/02/2024

---

Genève 11 Novembre 53

Monsieur A. Gauthier,

Le dessin de cuisine belge que vous m' envoyez ne me permet pas de présenter dans les conditions économiques de construction suffisamment détaillées.

Un espace considérable reste sans les fours sans indication d'emploi, sinon celle du fourisseur qui est à une distance démesurée du foyer. Si l'on peut concevoir des cuisinières en fil de fer ainsi, ce n'est pas possible en fonte. Elles nécessitent un peu considérable sans grande profondeur de construction.

Or il faut sous les feux des stoves comme il l'indique au B, ou la cuisine doit être réduite de hauteur à la ligne F.

Donnez-moi, je vous prie, une coupe de cette cuisine de A en B et une autre coupe de C en D, afin que je voie comment vous entendez distribuer la circulation de la chaleur, ou si vous comprenez simplement chauffer les fours par la chaleur du foyer.

Dans tous les cas, il importe de ne pas établir de cuisinières avec des portes

inutiles comme celles  
que je vous indique.

— N'oubliez pas de bien  
constater l'élévation de  
l'eau dans le ruissellement,  
avant la reprise des tra-  
vail et de voir si, au  
cours du jaugeage, l'eau  
monte.

Bien à vous.

Gudin